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Российской Федерации 

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

П ЕРВЫЙ секретарь Новосибирского об-
кома КПРФ Анатолий Локоть подчерк-
нул, что в результате сентябрьских выбо-

ров фракции Компартии были сформированы 
и в городском, и в региональном парламентах. 
Он акцентировал внимание на трудностях про-
шедшей кампании: 

— Возможно, не все новоизбранные товари-
щи успевают сориентироваться в быстро ме-
няющейся обстановке. Их нужно поддерживать 
и помогать. У нас есть обязательства перед из-
бирателями и партией, которые ждут от нас эф-
фективной работы. И недопустимо, чтобы каж-
дый работал сам по себе, поодиночке нас разо-
бьют. Работать только в округе и не замечать 
общих задач партий — не получится. Нашим 
основным преимуществом всегда были товари-
щество и взаимная поддержка. 

Лидер новосибирских коммунистов подчерк-
нул, что работать придётся именно с такими по-
литическими результатами. 

— Мы не можем себе позволить разочаро-
ваться и снизить политическую и идеологиче-
скую работу. Она должна идти с большим нака-
лом, впереди ответственная кампания. Подго-
товка к выборам в Госдуму уже началась, и во-
прос в том, насколько быстро мы включимся в 
работу, — добавил Анатолий Локоть. 

С основным докладом об итогах выборной кам-
пании-2020 выступил второй секретарь Новоси-
бирского обкома КПРФ Ренат Сулейманов. Он 
отметил, что в этом году в 11 субъектах РФ прошли 
выборные кампании в региональный парламент, 
и сравнил результаты с Новосибирской областью: 

— В голосовании по партсписку у нас третий 
результат (16,63%). Впереди только Курганская 
(19,03%) и Костромская (17%) области. У нас 
один из самых низких процентов голосов, от-
данных за «Единую Россию». По количеству 
мандатов и побед мы занимаем первое место — 
13 мандатов, или 17% от общего числа депута-
тов. В других регионах, где голосование по парт-
спискам выше, чем у нас, мы всё равно первые. 
По одномандатным округам у нас тоже абсо-
лютное лидерство. 

Второй секретарь обратил внимание, что в 
этом году «Единая Россия» направила все уси-
лия на красные округа. Начиная от партий-
спойлеров и заканчивая проектом «единорос-
сов» «Коалиция-2020», которая как «торпеда 
разорвалась» не только в ущерб КПРФ, но и са-
мой «партии власти». 

— Отмена смешанной системы и партсписков 
— это один из методов увеличения голосов за 
«Единую Россию». Это привело к перенарезке 
избирательных округов, которая была осуществ-
лена в интересах «Единой России». Мы думаем, 
что они продолжат эту практику и в области, – 
подчеркнул Ренат Сулейманов. 

Свою роль в результатах выборов сыграло и 
«Умное голосование» Навального, которым «от-
кровенно торговали». По словам Рената Сулей-
манова, его прикупили не только местные оли-
гархи, но и ЛДПРовцы. Однако данный ин-
струмент работает только в условиях низкой яв-
ки, считает коммунист.  

Особенно это было ярко выражено в За-
ельцовском районе, где против коммунистов 
баллотировались олигарх-застройщик и его 
«приспешники». По словам эксдепутата Зако-
нодательного собрания Андрея Жирнова, сего-
дня выборы — это или очень большие деньги, 
или протестное голосование: 

— Пришло время новых вызовов. Никто не 
может почивать на лаврах, и наша ситуация — 
один из самых ярких примеров. Десять лет ра-
боты. Затем появился человек с огромными 
деньгами и как каток прошёлся по району. Мы 
работали на пределе сил, нужно нейтрализовать 
властный и финансовый ресурс наших оппо-
нентов. Мы столкнулись с беспринципными 
людьми и должны быть готовы к тому, чтобы 
локтем ударить им в зубы. 

В прениях выступил новоизбранный депутат 
горсовета Антон Бурмистров, который подчерк-
нул, что благодаря общественной работе задолго 
до выборов ему удалось одержать победу в окру-
ге. Тем более что против него по «Умному голо-
сованию» выдвинули кандидата, который даже 
не жил на ОбьГЭСе. 

Депутат предложил товарищам развивать си-
стему местных инициатив и привлекать избира-
телей к работе на общее благо. Кроме того, 
была высказана идея о внедрении системы гран-
тов среди партийных отделений. Это, по мне-
нию Антона Бурмистрова, позволит активиро-
вать молодёжный потенциал. 

Вице-спикер горсовета Антон Тыртышный 
продолжил мысль коллеги и подчеркнул, что 
сегодня, как никогда, важно выстраивать работу 
с избирателями в социальных сетях: 

— Соцсети — это хорошая точка входа на тер-
риторию, где раньше нас не было. Депутат всё 
время на связи, в состоянии встречи с избира-
телями. Если депутат реально находится в соц-
сетях, то ему и ночью могут написать и он вы-
нужден будет отвечать. 

Мысль о развитии работы в соцсетях ещё не 
раз поддержат во время выступлений в прениях. 
Первый секретарь Анатолий Локоть предложил 
подумать над созданием школы по обучению 
работе в интернете. Это позволит более старшим 
товарищам не отставать от молодого поколения 
и наращивать политическую активность. 

Многие руководители сельских райкомов рас-
сказали об административном ресурсе, который 
развернули ещё сильнее в области. Их слова 
подтверждались данными секретаря по органи-
зационной работе Алексея Русакова, который 
напомнил о том, как много кандидатов от КПРФ 
не дошли даже до регистрации из-за давления 
властей. Другая серьёзная проблема — трёхднев-
ное голосование. В первый день голосования 
административный ресурс ощущался особенно 
сильно: всех бюджетников «под палкой» вели на 
избирательные участки. Однако это не помешало 
коммунистам «прирасти» на многих территориях 
— здесь не последнюю роль сыграла работа ав-
торитетных товарищей, агитаторов. 

— Даже в условиях сильнейшего нажима в 
сельских районах есть участки, где наша партия 
одержала победу, — отметил Алексей Русаков, 
приведя конкретные примеры из Северного, 
Доволенского, Каргатского, Куйбышевского 
районов. 

Как рассказал секретарь Купинского райкома 
КПРФ Андрей Шевцов, благодаря качественному 
подбору кандидатов и усилению агитационной 
работы число коммунистов в райсовете возросло с 
двух депутатов до пяти. В Новосибирском районе, 
по словам секретаря Виталия Тихова, впервые де-
путаты-коммунисты избраны в Кубовинский сель-
совет. Он же подчеркнул, что кандидатов нужно 
готовить заранее. Его мысль продолжил депутат 
горсовета Андрей Любавский. Он заявил, что серь-
ёзная победа в Первомайском районе (3 депутата 
от КПРФ в горсовете и 1 в Заксобрании) была 
одержана во многом благодаря раннему старту. 

В другом пролетарском районе города, Ки-
ровском, по словам первого секретаря райкома 
Владимира Сабалевского, прошедшая избира-
тельная кампания позволила районному отделе-
нию подготовить команду из собственных кан-
дидатов, сформировать полноценный штаб, раз-
вить навыки работы в социальных сетях. И оп-
поненты испугались красных кировчан: доста-
точно сказать, что спойлеры от «Коммунистов 
России» на этих выборах выставлялись всего в 
трёх округах горсовета, два из них — в Киров-
ском районе, где были кандидаты от КПРФ. 

Депутат Госдумы Вера Ганзя рассказала о 
деятельности фракции КПРФ в федеральном 
парламенте в разгар «коронакризиса». Она пре-
дупредила товарищей, что следующие выборы в 
Госдуму станут «очень жёсткими»: 

— Сегодня формируется Госсовет и пере-
страивается политическая система. Если в этих 
условиях правящая партия потеряет поддержку, 
для неё это будет подобно смерти. Следователь-
но, она пойдёт на всё, чтобы сохранить боль-
шинство в Госдуме. Те кандидаты, которые бу-
дут работать от КПРФ, должны понимать, что 
удары будут не слабые и по партии, и по обкому, 
и по самим кандидатам. 

Гость пленума, секретарь ЦК КПРФ, депутат 
Госдумы Сергей Обухов подбодрил коммуни-
стов, заявив, что ни у кого в стране нет такой 
мощной команды депутатов и активистов, а 
Анатолий Локоть — «это яркая звезда». 

— Ни одна другая организация не прошла бы 
подобное испытание: с одной стороны — «Еди-
ная Россия», с другой — Навальный, который 
украл у нас злого городского избирателя, и 
ЛДПР со своей партией-корпорацией. Сопер-
ники со всех сторон, но вы гордо держите голову 
и защищаете наше Красное знамя. 

После завершения пленума коммунисты от-
правились к новой стеле «Комсомольцам всех по-
колений посвящается», чтобы возложить цветы. 
От имени ЦК КПРФ Сергей Обухов поблагодарил 
Новосибирский обком: «Это не только хороший 
подарок комсомолу, но и защита исторической 
памяти». 
Пресс-служба Новосибирского обкома КПРФ.

Выборы в Госдуму 
будут ещё жёстче 

 
Новосибирский обком КПРФ провёл VIII пленум областного отделения. 

Коммунисты проанализировали итоги борьбы на сентябрьских выборах и 
подготовку к следующей крупной кампании — выборам в Госдуму в 2021 году.

Повестка дня

Новые имена на политическом поле

С ВОЁ ВЫСТУПЛЕНИЕ 
перед представителями 
СМИ Сергей Обухов на-

чал с признания заслуг Ново-
сибирского областного отделе-
ния КПРФ: результат голосо-
вания по партийному списку 
вошёл в тройку лучших в стра-
не, а умение новосибирских 
коммунистов побеждать в од-
номандатных округах полито-
лог назвал «флагманским»:  

— Я собираюсь призвать пар-
тию учиться побеждать в окру-
гах на примере Новосибирска. 
В целом ситуация разнонаправ-
ленная, но новосибирское пар-
тийное отделение выдержало 
«идеальный шторм». Как гово-
рится: «На лидера всегда напа-
дают», партию пытались «за-
жать в клещи», с одной стороны 
— «Единая Россия», с другой 
стороны — застройщики под 
лейблом ЛДПР. Были постав-
лены довольно амбициозные 
цели на выборах в Государст-
венную думу. 

По словам Сергея Обухова, 
СМИ создают картину, будто 
в 2021 году КПРФ и ЛДПР бу-
дут вести борьбу за второе ме-
сто (об этом говорили те же 
силы пять лет назад), в то вре-
мя как коммунисты уверены: 
партия в силах бороться за 
первое место с «Единой Рос-
сией». И сибирские регионы 

— одна из «опорных точек» 
такой борьбы: об этом свиде-
тельствуют высокие (выше об-
щефедеральных) результаты, 
полученные партией в Ново-
сибирске, Томске, Красно-
ярске, Омске, Хакасии. «Си-
бирь доставляет «Единой Рос-
сии» большие проблемы», — 
отметил коммунист.  

Сергей Обухов также про-
комментировал муссировав-
шееся в СМИ предположение 
о возможном переходе Анато-
лия Локотя в Государственную 
думу (зачастую подающееся в 
контексте тезисов о «закате 
КПРФ»). Вывод секретаря ЦК 
КПРФ был неожиданным: 

— В Государственной думе 
много хороших людей. Но 
второго Локотя трудно найти 
— он федеральный политик, 
мэр третьего города в стране. 
Я бы даже сказал, что мы на-
целены на дальнейшее повы-
шение его статуса как лидера 
глав муниципалитетов, выра-
зителя интересов Сибири. 
Партия может даже предло-
жить президенту включить 
Анатолия Локотя в состав Гос-
совета: его опыт руководства 
крупнейшим муниципалите-
том больше, чем у некоторых 
губернаторов. 

Политолог отметил, что в 
ходе выборов 13 сентября 

«Единая Россия» потеряла 
миллион своих сторонников. 
Но только десятая часть из 
них выбрала КПРФ: «транзит 
никогда не осуществляется 
сразу». Недовольство ис-
пользуется партиями-спой-
лерами: по данным соцопро-
сов Центра исследования по-
литической культуры Рос-
сии, 60% сторонников пар-
тии «Новые люди» (которая 
прошла в Законодательное 
собрание Новосибирской 
области) голосовали против 
поправок в Конституцию 
вместе с избирателями 
КПРФ. С другой стороны, 

сторонники ещё одной пар-
тии-спойлера, «Партии пен-
сионеров», оказались по тому 
же опросу ещё большими 
сторонниками поправок, чем 
избиратели «Единой Рос-
сии», — эта сила стала 
«своей» для послушных, но 
рассерженных представите-
лей старшего поколения. 

Главная особенность мас-
сового сознания, выявлен-
ная социологическими ис-
следованиями, по мнению 
Сергея Обухова, — крайне 
гибкая психика избирателя. 
Предложение Геннадия Зю-
ганова о создании Народно-

патриотического фронта — 
один из способов объедине-
ния находящихся в «идеоло-
гическом поиске» разочаро-
вавшихся в действующей 
власти граждан. Однако пар-
тия не рассматривает подоб-
ную идею в качестве пред-
выборной коалиции. 

В целом Сергей Обухов 
анонсировал появление но-
вых имён как в списке 
КПРФ на выборах-2021, так 
и среди кандидатов-одно-
мандатников. 

Пресс-служба  
Новосибирского обкома 

КПРФ.

В Новосибирском обкоме КПРФ состоялся 
брифинг с секретарём ЦК КПРФ, доктором по-
литических наук Сергеем Обуховым. Он рас-
сказал о том, какие выводы сделала Компар-
тия по итогам Единого дня голосования в стра-
не и Новосибирской области.

— Вадим Алексеевич, в этом 
году исполняется 100 лет с мо-
мента образования комсомола 
в Новосибирске. Скажите, по-
жалуйста, какое значение име-
ет история организации в кон-
тексте истории нашего города 
в XX веке? 

— Новосибирск — очень мо-
лодой город, как по историче-
ским меркам, так и в разрезе 
возрастной структуры: он стал 
городом университетов, инсти-
тутов, притягивающим к себе 
молодёжь, — один Академгоро-
док чего стоит. Организацией и 
воспитанием молодёжи зани-
мался комсомол — предметно, 
целенаправленно. Системой 
комсомола были охвачены рай-
оны, предприятия, школы. 
Очень много людей прошло че-
рез организацию, сочетавшую в 
себе черты как идеологического 
объединения, так и школы жиз-
ни, проводившей общественно 
полезные мероприятия. Комсо-
мол и работал, и воевал. 

— Вы говорили, что историю 
Новосибирска можно изучать по 
созданию районных комсомоль-
ских организаций. Что было ха-
рактерно для развития новоси-
бирского комсомола? 

— До войны Новосибирск 
был небольшим городом — чуть 
более 400 тысяч жителей. С на-
чала Великой Отечественной 
войны наш город принял много 
промышленных предприятий, 
на которых работали молодые 
специалисты. Город стал раз-

растаться: Калининский район 
возник во время войны, вокруг 
заводов — жилые здания, соц-
культбыт. На левом берегу — 

Кировский и Ленинский рай-
оны получили в тот период но-
вый импульс развития. Мы под-
готовили книгу, которая осве-
щает историю города через ис-
торию районных комсомоль-
ских организаций начиная с 
1920 года, когда в Каганович-
ском (ныне Железнодорожный) 
районе в локомотивном депо 
была создана первая городская 
организация — «Вокзальная». 
Потом появился комсомол в 
Новосибирском речном порту, 
Первомайское отделение во-

обще создавалось во время вой-
ны, когда район оказался рядом 
с крупным железнодорожным 
узлом, одной из первых ударных 

комсомольских строек в «Пер-
вомайке» были «100 домов» — 
жильё для машинистов. 

Послевоенное время — это 
превращение Новосибирска в 
студенческий центр, строи-
тельство Академгородка, моло-
дые учёные приезжали в Си-
бирь, создавали здесь институ-
ты, научные школы. 

— Второй орден, полученный 
комсомолом, — орден Трудового 
Красного Знамени, был вручён 
за вклад в индустриализацию 
страны. Этим событием и сего-

дня гордятся россияне. По ва-
шему мнению, насколько велика 
роль комсомола в создании про-
мышленного потенциала Совет-
ского Союза? 

— Конечно, индустриализа-
ция — подвиг всей страны. И 
молодёжь, которая была самой 
активной, мобильной частью 
советского общества, оказыва-
лась на передовой, в том числе 
и у нас, в Новосибирске. Мо-
лодёжь всегда поддерживала 
начинания Советской власти. 
Второй железнодорожный 

мост через Обь не случайно на-
зывается Комсомольским, точ-
нее — имени Коммунистиче-
ского интернационала молодё-
жи. Его строительство стало 
первой комсомольской строй-
кой в городе, велось как раз с 
1930 по 1931 год. Город был 
молодым, и молодёжь участво-
вала в его развитии. 

— 29 октября отмечается  
102-я годовщина создания ком-
сомола. Как вы считаете, почему 
организация до сих пор привле-
кает к себе внимание? 

— Конечно, есть попытки 
дискредитировать комсомол, 
вычеркнуть его из истории. 
Наше поколение прошло через 
комсомол, знаем, как он нам 
помог осознать себя в жизни, 
определить свою позицию. Го-
сударство понимало, что оно 
держится на молодёжи, она 
строит, творит, созидает. Как 
юное поколение будет воспи-
тано, занято — это очень важ-
но. Комсомол всю молодёж-
ную энергию направлял в со-
зидательное русло. Сейчас пы-
таются это повторить, создают-
ся молодёжные организации, 
но у них нет той идеологии, 
которая была в комсомоле.  

 
Беседу вёл 

Иван СТАГИС.

История комсомола 
неотрывна от истории 

Новосибирска 
 

Депутат Законодательного собрания, руководитель общественной ор-
ганизации «Ветераны комсомола» Вадим Агеенко в беседе с нашим кор-
респондентом размышляет о столетии городской комсомольской органи-
зации, её первых шагах и значении для развития города.

Имитация работы 
ДЕПУТАТ ДУМЫ ТОМСКА Андрей Петров 

прокомментировал в своём Телеграм-канале 
вопрос о раскопках на инженерных сетях, рас-
смотренный на заседании комитета городского 
хозяйства. 

— Вчера на заседании комитета городского 
хозяйства обсуждалась одна из самых наболев-
ших тем: вечные городские раскопки «Томскво-
доканала», «Томск РТС» и других сетевых орга-
низаций. Администрация предоставила инфор-
мацию о том, сколько было раскопано за лето, 
какое количество объектов ликвидировано и 
оставлено на зиму. На данный момент, по ин-
формации мэрии, незакрытыми остаются почти 
500 раскопок. Как с этим бороться — тема от-
дельного разговора. Но совершенно без внима-
ния остаётся другая проблема. Даже там, где 
раскопка ликвидирована, никто не оценивает 
качество работ. Ликвидацией ям занимаются 
подрядные организации, которых привлекают 
сами «сетевики». Соблюдение технологии не 
контролируется. У меня складывается впечатле-
ние, что некоторые просто засыпают грунт, слег-
ка трамбуют его и сверху кладут асфальт. Это 
имитация работы. Свежий пример: небольшая 
раскопка в районе дома по Киевской, 11. Яму 
закопали, но уже через неделю просел грунт 
вместе с восстановленным асфальтом. А во что 
превратили конец улицы Алтайской и улицу 
Сибирскую?  

Формальный подход к ликвидации раскопок 
в конечном итоге приведёт к дополнительным 
тратам бюджета. Пора от такого подхода отка-
зываться. 

Пресс-служба Томского обкома КПРФ.

Р УКОВОДИТЕЛЬ фракции 
КПРФ в Алтайском краевом За-
конодательном собрании, пер-

вый секретарь Алтайского крайкома 
КПРФ Мария Прусакова направила 
обращение на имя председателя Бий-
ской гордумы Сергея Ларейкина с 
предложением рассмотреть вопрос о 
выделении дополнительных выплат 
медикам из городского бюджета. 

Врачи инфекционного отделения 
Центральной городской больницы 
Бийска оказались в сложной ситуации. 
Ещё в начале эпидемии, в марте, отде-
ление перепрофилировали под прови-
зорный госпиталь. Фактически это тот 
же самый ковидный госпиталь, с теми 
же условиями работы с пациентами, 
страдающими коронавирусом. Однако 
федеральная доплата сотрудникам бий-
ской инфекционки по законодатель-
ству не предусмотрена. Не помогли ни 
обращения в суд, ни в минздрав Алтай-
ского края. В итоге врачи сообщили о 
намерении не выходить на ночные де-
журства, пока им не будут установлены 
доплаты, как в ковидных госпиталях. 

Руководитель фракции КПРФ в 
Бийской городской думе Тимур Зна-
гован прокомментировал ситуацию 
с инфекционным отделением ЦГБ: 

— Как сообщили в минздраве, фе-
деральные выплаты медицинским ра-
ботникам в период пандемии в Ал-
тайском крае, как и в России в целом, 
начисляются в соответствии с двумя 
постановлениями правительства РФ. 
Бийская центральная городская боль-
ница (инфекционное отделение) ко-
видным госпиталем в настоящий мо-
мент не является, поэтому федераль-
ные выплаты работникам инфекцион-
ного отделения положены только по 
415-му постановлению правительства 
РФ, ответили в минздраве. Считаю, 
что в данном случае бийские медики, 
как и правительство Алтайского края, 
столкнулись с коллизией права. Ме-
дицинский персонал инфекционного 
отделения ЦГБ, работающий в слож-
ных и опасных условиях, как и персо-
нал ковидных госпиталей, по праву 
заслуживает дополнительных выплат, 
предусмотренных правительством 
РФ, однако в силу существующего за-
кона минздрав Алтайского края не 
может осуществить данные выплаты, 
поскольку нарушит закон. 

В сложившейся ситуации депутаты 
фракции КПРФ Думы города Бийска 
готовы поддержать инициативу о вы-
делении денежных средств из бюджета 

города, направленных на дополнитель-
ные выплаты работникам инфекцион-
ного отделения ЦГБ. 

Первый секретарь Алтайского край-
кома КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в АКЗС Мария Прусакова под-
держала бийских товарищей: 

— От меня как руководителя фрак-
ции КПРФ в Алтайском Законода-
тельном собрании в Думу города Бий-
ска направлены предложения по пе-
ресмотру бюджета города: часть 
средств, считаю, должна быть выде-
лена на дополнительные выплаты ме-
дицинским работникам инфекцион-
ного отделения Центральной город-
ской больницы за работу с больными 
COVID-19. 

А между тем глава Бийска Алек-
сандр Студеникин, сам переболев-
ший коронавирусом и понимающий 
всю его опасность для населения, не 
считает необходимым всерьёз за-
няться мероприятиями по пред-
упреждению распространения дан-
ной инфекции. Взяв в руки лопату, 
он в рабочее время принял участие 
по благоустройству Горно-Алтай-
ской улицы, недавно преобразив-
шейся после ремонта, да ещё при-
гласил на «работы» двух своих заме-
стителей и других сотрудников ад-
министрации города. Не лучше ли 
заняться прямыми должностными 
обязанностями? 

Пресс-служба Алтайского  
крайкома КПРФ.

Должны получать 
«ковидные» выплаты

Наболело! Антинародное хозяйство


